

## Nouvelles brèves

Un accord de financement pouvant aller jusqu'à US\$1 milliard a été conclu le 30 avril à Ottawa pour appuyer l'approvisionnement, à la Roumanie, de biens et services canadiens destinés à une centrale nucléaire. La Société pour l'expansion des exportations et la Banque de Montréal, agissant comme chefs de file d'un *pool* bancaire, fournissent un prêt à la Banque roumaine du commerce extérieur pour appuyer cette vente destinée à l'entreprise Romenergo.

Le Service fédéral de médiation et de conciliation de Travail Canada a statué sur 421 différends de travail au cours de l'exercice financier se terminant le 30 mars 1979. Il s'agit d'un chiffre record. Le nombre de règlements sans recours à la grève est élevé: des 310 conflits que le Service a résolus au cours de cette période, 289 l'ont été sans moyen de pression et 21 ont abouti à des arrêts de travail légaux (dans la majorité de ces cas la médiation fournie par le Service a permis de trouver une solution).

Mme Gisèle Richer a été élue au poste de présidente de la Fédération des femmes canadiennes-françaises au terme d'une rencontre de trois jours qui s'est déroulée à Ottawa au début de mai.

La production canadienne de fraises est passée de 14 600 t en 1974, à 18 500 t en 1978. Au Québec, elle a augmenté de 47 p.c. passant de 3 800 à 5 600 t.

Sept organismes oeuvrant dans les disciplines du théâtre, de la danse et de l'opéra se sont regroupés en un Centre du théâtre québécois. Les membres ont ratifié un protocole d'entente les liant au Centre anglophone du théâtre qui existe depuis deux mois. Le Centre sera une sorte de secrétariat professionnel pouvant intervenir, par exemple, sur des questions de politique culturelle et de subventions. Il représentera ses membres au niveau international.

*Hebdo Canada* est publié par la Direction des services de l'information, ministère des Affaires extérieures, Ottawa K1A 0G2.

Il est permis de reproduire les articles de cette publication, de préférence en indiquant la source. La provenance des photos, si elle n'est pas précisée, vous sera communiquée en vous adressant au rédacteur en chef.

*This publication is also available in English under the title Canada Weekly.*

*Algunos números de esta publicación aparecen también en español bajo el título Noticiero de Canadá.*

La faculté de droit de l'Université d'Ottawa fête son vingt-cinquième anniversaire de fondation. Officiellement, le Collège d'Ottawa reçut le pouvoir de décerner des diplômes de bachelier et de docteur en droit dès 1866 mais l'enseignement cessa avant la première guerre mondiale et ce n'est qu'en 1953 que la faculté de droit a été fondée. A l'occasion de cet anniversaire l'on a dévoilé une plaque commémorative à la mémoire de Me Pierre Azard, doyen de la faculté de droit civil de 1962 à 1965. Me Azard est mort l'an dernier à Paris. D'autre part, l'on a rédigé un livre souvenir. Pour diverses raisons, les cérémonies commémoratives n'avaient pu se tenir en 1978.

Le docteur Sidney S. Lee a publié une monographie sur le système des soins médicaux au Québec, plus précisément sur les changements qui ont marqué la période de 1967 à 1977. M. Lee est vice-doyen du département de médecine communautaire et professeur de médecine sociale à l'Université McGill de Montréal.

Les producteurs ont livré 109 331 t d'amiante en février dernier. Les livraisons avaient atteint 97 285 t (chiffre révisé) en février 1978. Ceci porte les livraisons des deux premiers mois de 1979 à 217 773 t, contre 183 924 (chiffre révisé) au cours de la même période de 1978. (t: tonne métrique).

Un dictionnaire de la langue chinoise, publié au Canada vers le milieu des années 70, vient d'être publié en Chine. Son auteur, M. Dobson, âgé de 65 ans, est professeur d'études est-asiatiques à l'Université de Toronto. Ce dictionnaire est le résultat de 35 années d'études et de recherches.

Une entente concernant le parrainage de réfugiés a été signée le 9 mars entre l'Église presbytérienne du Canada et le ministère de l'Emploi et de l'Immigration. Il s'agit de la deuxième entente conclue avec un organisme religieux national.

Les ventes des grands magasins ont totalisé \$449,2 millions en février, soit une hausse de 4,6 p.c. par rapport à février 1978. Les ventes ont augmenté dans toutes les provinces canadiennes excepté en Alberta et en Colombie-Britannique. Voici le total des ventes enregistré par les provinces, le pourcentage de variation étant entre parenthèses: Ontario, \$161,1 millions (5,1 p.c.) — Québec, \$86 millions (15,1 p.c.) — Colombie-Britannique, 76,6 millions (-1,8 p.c.) — Alberta, \$64,3 millions

(-0,4 p.c.) — Atlantique, \$26,1 millions (6,5 p.c.) — Manitoba, \$23,2 millions (0,1 p.c.) — Saskatchewan, \$12 millions (6,2 p.c.).

Le cardinal Paul-Émile Léger est arrivé à Montréal le 3 mai. Il a participé à plusieurs manifestations organisées à l'occasion de son cinquantième anniversaire de sacerdoce.

Un marché s'élevant à \$51 millions a été attribué aux Industries Valcartier Inc., de Val Rose (Québec) par le ministère des Approvisionnements et Services. Le marché prévoit la fourniture de munitions pour armes portatives aux Forces armées pendant trois ans.

M. James Richens a gagné un concours de dactylographie qui l'opposait à plus de 100 femmes. Il a remporté le concours en réalisant une moyenne de 91 mots à la minute, durant une heure. M. Richens, âgé de 40 ans, exerce la profession de secrétaire.

## Rôle important... (suite de la page 2)

Chypriotes turcs, de contribuer au rétablissement et au maintien de l'ordre, et de favoriser un retour à des conditions de vie normales.

Les Canadiens font partie de la FNUC depuis mars 1964. Actuellement, ils sont responsables de l'un des cinq secteurs situés le long de la ligne de cessez-le-feu, où se trouve notamment la ville la plus importante de l'île, Nicosie. Là, les belligérants ne sont souvent qu'à quelques mètres de distance.

Même si la situation est demeurée stable et relativement tranquille en 1978, les troupes affectées aux postes d'observation ont souvent dû intervenir lors de petits incidents qui, si elles n'en tenaient pas compte, pourraient favoriser une montée rapide de la tension entre les deux groupes.

Parmi les 515 Canadiens en service à cet endroit, 430 appartiennent à des unités de combat et sont en poste pour des périodes de service de six mois. Le reste des troupes est constitué de militaires appartenant à diverses unités des forces canadiennes. Le commandant du contingent canadien joue également le rôle de chef d'état-major au quartier général de la FNUC.

Les autres contingents de la Force viennent d'Autriche, du Danemark, de la Suède et du Royaume-Uni.